

Fecha: 21-04-2024 Medio: Diario la Región Diario la Región Supl.:

Noticia general Título: ULS y carrera de Medicina: Rectora viajará a Santiago en busca de financiamiento

Tiraje: Cm2: 669,0 VPE: \$ 943.278 Lectoría: Favorabilidad: 4.000 12.000

No Definida



Erneto Velasco, presidente de la Junta Directiva ULS



Dra. Luperfina Rojas. rectora de la Universidad.



Pág.: 9

ULS y carrera de Medicina: Rectora viajará a Santiago en busca de financiamiento

Lo hará este lunes en compañía de Ernesto Velasco, presidente de la junta directiva, para reunirse con la ministra de Desarrollo Social y así avanzar en el respaldo técnico y que este pueda entrar al banco de proyectos. Advierte que es importante el apoyo del Gobierno Regional por los montos involucrados.

Fue en noviembre de 2022 cuando la Universidad de La Serena puso la primera piedra del edificio para la carrera de Medicina, instancia en que nació el compromiso de abordar como prioridad la carrera en la ciudad.

Hoy, el tan anhelado sueño sigue activo y con reuniones a nivel central, ya que este lunes la rectora Luperfina Rojas y Ernesto Velasco, presidente de la junta directiva, viajarán hasta Santiago para reunirse con la ministra de Desarrollo Social (Javiera Toro) y así avanzar en el respaldo técnico y que este pueda entrar al banco de proyectos para definir su fuente de financiamiento.

Se entrevistarán en La Moneda para efecto del proyecto de Escuela de Medicina de la ULS, «y avanzar con la mayor rapidez en tener el respaldo técnico. La etapa que vamos a abordar es la tramitación de evaluación técnica del proyecto, y por las características que este tiene, el Mideso estableció que se iba a realizar a nivel central», explica Velasco.

Reconoce que a nivel regional han encontrado «gran respaldo» desde la seremía de Desarrollo Social, pero desde el punto de vista metodológico, «se hará esta reunión en Santiago para entregar todos los elementos técnicos y apurar los trámites para posteriormente obtener el respaldo técnico, el RS, y poder establecer los puentes de financiamiento y su implementación. Pero estamos hablando de lo que es la infraestructura, que es el edificio de la carrera, y hacerlo coherente con el itinerario que está establecido»

Que lo vea, lo desmenuce...

En la actualidad, la ULS cuenta con la carrera de odontología, que tiene su propia clínica y anualmente atiende cerca de 60 mil usuarios, donde se encuentran «las personas más vulnerables y que son atendidas gratuitamente en nuestra clínica», dijo hace unas semanas la rectora Luperfina Rojas.

Por eso, después de lo que han desarrollado tanto con odontología, enfermería y kinesiología, existe la certeza que para 2025 tener dentro de la oferta académica la carrera de medicina.

«Hoy se tiene una infraestructura de primer nivel: laboratorios, sala de clases e infraestructura que están en condiciones para iniciar el proceso, pero en paralelo va el proyecto de la construcción del edificio, que se hará en el sector de Cisternas», en la intersección de calles Raúl Bitrán y Juan Cisternas, con un costo cercano a los 33 mil millones de pesos.

Sin embargo, esperan como casa de estudios que el Gobierno Regional «aporte y tengamos recursos propios, sectoriales, y poder tener una carrera de medicina que vaya en beneficio de las personas de la región».

Destaca que se han reunido con los conseieros regionales, entendiendo que el proyecto está explicado, «por cuanto tiene una larga data de maduración y siempre ha existido la buena voluntad en poder apoyarlo por la significancia social que tiene para la región»

Además, ya tuvieron una reunión con la gobernadora Krist Naranjo, a quien se le explicó el proyecto, se le invitó a ir a la universidad para analizarlo en detalle, «y que lo vea, lo desmenuce, y junto con los consejeros regionales el día de mañana decidir cuáles serían los marcos presupuestarios que el GORE estaría en condiciones de poder aportar, y a partir de ahí obtener los recursos que sectorialmente se tienen que complementar para sacar esto adelante», finalizó.

Como universidad, dice Velasco que confían en que tendrán el respaldo, «porque hay conciencia de que existe un déficit de médicos en la región y no solo pensando en los hospitales de Coquimbo y La Serena, sino que no nos olvidemos de la atención de salud primaria.

Por tanto, este déficit de profesionales hay que cerrarlo y que haya una oferta pública de una universidad como al ULS, que tendrá una carrera adscrita a la gratuidad, que le entregará una alternativa a los jóvenes de la región para que no tengan que migrar a otras ciudades para estudiar la carrera, es algo relevante y tiene una dimensión social que beneficiará las carencias que nosotros advertimos en el sistema, que es la brecha entre número de médicos y número de habitantes que hay en la zona».

